



## **Anwesenheitsliste der öffentlichen Sitzung des Neuburger Jugendparlaments am Montag, 15.04.2024**

**Beginn:** 17:00 Uhr

**Ende:** 18:30 Uhr

**Anwesend:** Jugendreferent Roland Habermeier  
Lucas Klein Peredes  
Florian Maul  
Philipp Maul  
Lukas Schorer

**Ferner Anwesend:** Tanja Kolb

**Entschuldigt:** Alma Hamzic  
Lena Schläger  
Julius Schoder  
Dino Salihbasic  
Christina Kaufmann

**Protokollführer:** Roland Habermeier

Neuburg an der Donau, 15.04.2024

Roland Habermeier  
Jugendreferent



**Protokoll zur öffentlichen Sitzung**  
**des Neuburger Jugendparlaments am Montag, den 15.04.2024**  
**um 17:00 Uhr**  
**im Sitzungssaal des Rathauses Neuburg**

**Tagesordnung:**

1. Workshop Struktur - Jupa
2. Sonstiges, Anregungen und Wünsche

Der Jugendreferent Roland Habermeier eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Jugendparlamentes und Tanja Kolb.

**Tagesordnungspunkt 1**  
**Workshop Struktur - Jupa**

Bis zur Neuwahl in diesem Jahr plant das Jupa, die eigene Struktur/Satzung einem „Relaunch“ zu unterziehen. Ziel ist es, mit einer Anpassung mehr Beteiligung im Jupa zu erreichen. Hierzu wurden in der Sitzung die bisherigen Ergebnisse aus den beiden Workshops vom Januar und Februar durch Tanja Kolb zusammengefasst.

Folgende Punkte sollen u.a. in der Satzung des Jupas angepasst werden: Wahlturnus, aktives und passives Wahlrecht, Anwesenheitspflicht, Möglichkeit von Online-Sitzungen, Anzahl Sitzungen und Incentive-Maßnahmen. Der Jugendreferent bespricht die Anpassungswünsche des Jupas mit Ralf Rick, dem Rechtsdirektor der Stadt Neuburg.

Aus dem aktuellen Jupa schreiben aktuell fünf Mitglieder ihren Schulabschluss und davon wechseln einige bereits im Herbst den Lebensmittelpunkt wegen Studium, Ausbildung. Weiter wurde in der Sitzung angemerkt, dass zu Beginn des Schuljahres mehrere Termine an den Schulen sind und eine separate Vorstellung am Ende des Schuljahres (vor den Sommerferien) für eine „Wahlwerbung“ tendenziell mehr Anklang findet. Bei einer „vorgezogenen“ Wahl im Juli dieses Jahres könnte das neue Jupa gleich im Herbst zu Beginn des neuen Schuljahres starten und dann mit Anwendung der neuen Satzung mit den Wahlkorridoren (September – bis August), anstatt bisher (Januar – Dezember).

**Daher beschließt das Jupa einstimmig, die Wahlen „schon“ im Juli 2024 durchzuführen.** Kombiniert werden kann die Wahl mit einer Party im Anschluss. Roland Habermeier nimmt diesen Punkt zur Abstimmung mit in die Stadtverwaltung und gibt hierzu in der nächsten Sitzung ein Update.



Weiter haben sich die Beteiligten ausgetauscht, wie die Wahlbeteiligung bei der kommenden **Neuwahl des Jupas** erhöht werden kann. Lucas Klein Peredes und Philipp Maul sprechen sich dafür aus, neben Flyer auch wieder direkt an die Schulen zu gehen. Ergänzt werden soll die Maßnahme um Instagram Reels (Kurzvideos). Auf der Instagram-Seite des Jupas ist es möglich, auch zielgruppenspezifisch eine Werbung zu schalten.

Auch Werbeartikel sollen für die Wahl zum Einsatz kommen. Florian Maul und Lukas Schorer schlagen vor, hier den QR-Code der Jupa Instagram-Seite mitabzudrucken. Als Ideen werden genannt: Feuerzeug, Flaschenöffner, Kugelschreiber, Kaugummi

## **Tagesordnungspunkt 2**

### **Sonstiges, Anregungen und Wünsche**

Der ursprünglich angedachte Termin für die „**Handy-Sprechstunde**“ am 22. Juni kann aufgrund des Multi-Kulti-Bürgerfestes nicht stattfinden. Neuer Termin für die gemeinsame Aktion mit dem Seniorenbeirat ist am Samstag, 04. Mai 2024 von 14 – 17 Uhr, im Rahmen des Tages der Städtebauförderung. Aktionsort ist die Grünfläche zwischen dem Kindergarten und der Grundschule Am Schwalbanger.

Bei der kommenden **Europawahl** dürfen Jugendliche in Bayern bereits ab einem Alter von 16 Jahren wählen. Hierzu bietet der Dachverband (DVBJ) Informationsmaterial zum Bestellen an. Dieses soll auch am Infostand am 04. Mai verteilt werden.

Am Freitag, 12. April fand die **Frühjahrsvollversammlung** des KJR Neuburg-Schrobenhausen statt. Alma Hamzic hat hier teilgenommen und das Jupa vertreten. Bei der Versammlung wurde das Jupa nun offiziell beim KJR aufgenommen.

Für die „**Kinderspielstadt NeuSOBPolis**“ vom 19.-23.08. sowie vom 26.-30.08. in Ehekirchen werden noch Betreuer gesucht. Details hierzu werden im Nachgang an die Sitzung an alle per E-Mail verschickt.

Die nächste Sitzung des Jugendparlaments findet am Freitag, den 10. Mai statt.

Roland Habermeier schließt die Sitzung um 18:30 Uhr und bedankt sich für die zahlreichen Beiträge.

Neuburg an der Donau, 15.04.2024

Roland Habermeier  
Jugendreferent